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本报讯 宜兴张
渚派出所民警日前
查获一名涉嫌非法
狩猎的男子，该男
子为了取乐，使用
自制弹弓非法捕获
野 生 鸟 类 160 余
只。宜兴警方昨天
证实，该男子因涉嫌非
法狩猎罪被依法采取
刑事强制措施，有可能
被处以3年以下的有期
徒刑、拘役管制或者判
处罚金。目前，案件正
在进一步调查中。

宜兴市张渚镇地
处丘陵腹地，涧滩和山
丘林木资源丰富，是良
好的鸟类栖息地。事
发时，张渚派出所民警
在夜间巡逻中发现，在
辖区某茶厂附近有一
名男子形迹可疑。民
警上前盘查，并在该男
子骑的电动车后备箱
查获刚刚被猎杀的12
只鸟类，同时查获了弹
弓和玻璃弹珠。经调
查询问，该男子杨某为
了取乐，携带自制弹弓
于夜间在茶厂附近猎
杀鸟类。同时经过进
一步调查取证，在其住
处还查获已经被猎杀
的野生鸟类160余只。
后经国家林业局森林
公安司法鉴定中心进
行种类和保护级别鉴

定，被猎杀的鸟类为
“三有动物”。

目前，宜兴60万亩
的山林面积和两栖动
物的种数居江苏省首
位。近年来，包括张
渚镇在内的宜南山区
出现了野猪、豹猫、狐
狸、穿山甲、猫头鹰、
巨蜥等珍稀野生动物
的“足迹”，棕头鸦雀、
棕背伯劳等野生鸟类
也多见。野生动物增
多从一个侧面反映了
该地区的生态环境在
优化。

用弹弓打鸟涉嫌
违法犯罪的事例屡见
不鲜。《中华人民共和
国刑法》中关于“非法
狩猎罪”明确：违反狩
猎法规，在禁猎区、禁
猎期或者使用禁用的
工具、方法进行狩猎，
破坏野生动物资源，情
节严重的，处三年以下
有期徒刑、拘役、管制
或者罚金。 （何小兵）

其实如果开发商改变设
计，有业主认为隔出的那套
房应该也有厨房，可设计有
天然气管道。但有业主称，
当时开发商放弃了为这些
02及03室户型安装天然气
的做法。

对此，杨女士表示，她家
户型是80多平方米，现在厨
房的位置被隔成了一个儿童
房。卫生间则辟出一半做成
了厨房。如果不改厨房，这
个户型只是个一室户，利用
率太低了。当时装修好后，
销售经常带着客户去看她家
的改造，当成样板。有人猜

测，当时如果那里装了天然
气，可能会在一定程度上影
响销售，开发商才没有安
装。对于他们这样的业主，
撤掉儿童房，恢复成原来的
厨房肯定没人会答应。

还有一部分没装天然气
的业主，厨房位置是在进门
的客厅处。如果加装天然气
管道，需要达到独立厨房和
通风条件完好两个要素，目
前有点欠缺。但也有业主提
出通过加装隔断和排风设
备，或将整个客厅视为一个
厨房达成要素。

另外，因为高层的天然

气管道要从室内走，会破坏
部分装修，能否全楼达成一
致目前还是个问题。对此，
部分业主表示，小区内部一
致的问题，他们自己来协调
解决，关键是要给出方案，才
好一步步做工作。

对此，相关社区工作人
员表示，小区安装天然气的
诉求已不是一天两天的事，
呼声很高。梁溪区对这一
问题高度重视，目前已在协
调多个部门，看能否给出合
理方案，圆业主一个燃气
梦。
（晚报记者 黄孝萍/文、摄）

金河湾家园有业主向本报反映挠头问题——

为何购房十年未通气?

“最近做饭炒菜有点难，不能用液化气，都靠电磁炉之类的家电撑着。”日前，金河湾家园有
业主向本报反映，小区里有多幢单元的中间户型至今没有用上管道天然气。而随着近段时间
对瓶装液化气的严管，居民也不能使用瓶装气。有业主表示，购房十年，这一问题已反映多年，
希望能够早日为他们解决天然气问题。

“业主群里最近问得最
多的是天然气的事，有消息
了吗？”昨天，24号门的业主
杨女士表示，临近年关，许多
人都张罗着要做一桌丰盛的
年夜饭，可这烹制菜肴的气
源却成了大问题。一个月
前，由于安全检查，社区等各
方挨家挨户做工作，让大家
不要再用瓶装液化气了。杨

女士说，他们这幢是高层住
宅，按照规范，是不能用瓶装
液化气的。也有一些邻居觉
得使用瓶装气就像楼上、楼
下安了个定时炸弹，不希望
他们用。

有业主表示，最近用电
磁炉炒菜，感觉炒菜速度慢，
炒出来的菜味道不好。据说
有位业主家中的孩子对食物

特别敏感，坚决不吃用电磁
炉炒出的菜，家长无奈只能
顿顿叫外卖。有的业主还表
示，电磁炉火候不好控制，有
的时候很容易就把菜炒煳
了。业主崔女士表示，用了
电磁炉后，厨房大功率电器
一下子变多了，有时她习惯
性烧壶水，家里电表就会跳
闸。

有业主表示，金河湾家
园小区只是部分单元没有天
然气，包括17、18、20、24单
元所有02及 03室户型，总
共有244户业主。在今年的
无锡市“两会”上，政协委员
张世萍也特意为当地老百姓
提出了提案。据介绍，小区
未安装燃气所涉及的楼栋均
为33层的高层住宅，长期以
来，因没有接通燃气，有一部
分业主就使用瓶装煤气。业
主对加装管道燃气的诉求非

常强烈，多次联名向社居委、
物业及业委会提出请求。

金 河 湾 家 园 小 区 于
2010年6月左右交付使用，
按说不应该没有天然气。有
业主称，这几幢楼原本设计
的是180平方米左右的大户
型，不好销售，后来开发商隔
出了一套房，导致其中02及
03室户型都没有通燃气。杨
女士表示，2010年他们买房
的时候，销售和他们说户型
太大，拿不到预售证才将一

套房拆成两套。他们家当时
签合同时也知道这一点，但
开发商给出了使用瓶装气的
建议。这么多年瓶装气用下
来，他们觉得也能将就，但现
在连瓶装气都不能用了，有些
业主就很郁闷。杨女士表示，
高层建筑不能用瓶装气的规
定出台于2012年，他们的房
屋交付于2010年，如果当时
知道瓶装气不能用，他们不
一定会考虑买这里的房子，
毕竟一日三餐也是要紧事。

图片为业主家中全改成了用电做饭图片为业主家中全改成了用电做饭..

■ 新设管道到底卡在哪里？

■ 为何部分业主家里没有天然气？

■ 炒菜只能用电觉得不方便

宜兴一“弹弓侠”
打死野生鸟类160余只
因涉嫌非法狩猎罪
被依法采取刑事强制措施


